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Вс¸ наладится – и станки, и экономика

Образование

Обучаться 
на дому можно. 
Но – без оплаты 
В редакцию обратился граж-

данин Ч., проживающий в г. Лес-
ном, с просьбой помочь разо-
браться в следующей ситуации. 
«Мой ребенок обучается на до-

му – в сентябре 2008 года я заклю-
чил договор на организацию обуче-
ния в форме семейного образования.

В соответствии с этим дого-
вором (п.п. 2, 3) я имею право «по-
лучить денежные средства в раз-
мере затрат на образование ре-
бенка», а также на предоставле-
ние бесплатных завтраков для мо-
его сына. Однако исполнять эти  
пункты договора никто из чиновни-
ков, к которым я обращался, не то-
ропится, хотя практика семейного 
образования в нашей стране суще-
ствует.

Обратившись с письмами в 
Управление образования Лесного 
и в администрацию, я так и не по-
нял: кто конкретно несет ответ-
ственность за невыполнение пун-
ктов 2, 3 договора и куда подева-
лись деньги, выделенные на бес-
платные завтраки?»

Ситуация оказалась непростой. 
Прежде всего, как пояснил на-

чальник Управления образования 
С.И. Рудой, согласно статье 25 зако-
на «Об образовании в Свердловской 
области», финансирование расхо-
дов, связанных с обеспечением госу-
дарственных гарантий прав граждан 
на получение образования в форме 
семейного образования, осущест-
вляется за счет средств областно-
го бюджета. Это значит, что мест-
ный бюджет взять на себя эти затра-
ты не имеет права: это расценива-
лось бы как нецелевое расходова-
ние бюджетных средств. Поэтому МУ 
«Финансовое управление», куда об-
ращался начальник Управления об-
разования С.И. Рудой, законно отка-
зало в передвижении ассигнований 
для компенсации затрат на семей-
ное образование. 

Далее, областной бюджет может 
выделить деньги на «семейное об-
разование», но – при наличии нор-
мативной базы по организации осво-
ения основных образовательных 
программ в форме семейного об-
разования. А в Свердловской обла-
сти, как выяснилось, эта норматив-
ная база отсутствует. Что это зна-
чит? Должен быть разработан стан-
дарт обучения ребенка в форме се-
мейного образования, прописываю-
щий количество учебных часов по 
основным предметам – математике, 
русскому языку, литературе и т.д. То 

есть своего рода учебный план, по 
которому ребенок должен занимать-
ся дома. Управление образования, 
исходя из средней ставки учителя, 
должно было бы оплатить родите-
лям это время занятий, как оплачи-
вают уроки школьным учителям. Но 
сколько часов определить ребен-
ку на занятия? Кто и каким образом 
проконтролирует выполнение этой 
учебной нагрузки? Если в Управле-
нии образования есть примерный 
учебный план занятий на дому с 
больными детьми, то стандарта для 
формы семейного образования нет 
ни в Лесном, ни в области. Получа-
ется замкнутый круг: есть закон, но 
механизм его реализации не пропи-
сан. Поэтому закон не работает. 

Главный бухгалтер Управления 
образования М.С. Коновалова про-
комментировала ситуацию с завтра-
ками:   

– Существует Постановление пра-
вительства Свердловской области 
535-ПП от 20 июня 2006 года, где в 
пункте 2 сказано: «Предоставление 
питания учащимся областных госу-
дарственных и муниципальных об-
разовательных учреждений, рас-
положенных на территории Сверд-
ловской области, осуществляется 
исходя из фактического посеще-
ния учащимся образовательного 
учреждения».

Иными словами: пришел ребенок 
в школу – получил завтрак, не при-
шел – не получил. Например, забо-
левшие дети автоматически с пита-
ния снимаются. Следовательно, по-
скольку данный ученик обучается 
на дому, завтраки компенсировать 
ему никто не должен. А вот если бы 
ребенок приходил в школу к завтра-
ку, он бы его получал.

Итак, что же получается? Област-
ной бюджет может выделить деньги 
на «семейное образование» толь-
ко при наличии нормативной базы. 
Нормативной базы на сегодняшний 
день не существует в принципе –
кроме федерального закона «Об 
образовании». В федеральном за-
коне «Об образовании» не пропи-
саны механизмы реализации та-
кой формы обучения, как семейное 
образование. Таким образом, из-за 
несовершенства закона никаких де-
нег на обучение ребенка на дому 
семья не получает. Понимаю, что 
обескураживаю подобным коммен-
тарием, но это реальное положение 
дел в данной ситуации.

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.

Предприятие «НТЭАЗ Электрик» 
является одним из подразделений 
международного концерна «Высо-
ковольтный союз», который 30 сен-
тября отметил свое 5-летие. Пред-
приятие выпускало и продолжает 
выпускать высоковольтное обору-
дование классом напряжения 10-
110 кВ, пользующееся спросом на 
рынке всего постсоветского про-
странства. Концерн поставляет из-
готовленную на предприятиях Рос-
сии – то есть на «НТЭАЗ Элект-
рик», Украины и теперь уже Бела-
руси (там недавно было открыто 
производство) – продукцию в рам-
ках крупных инвестиционных проек-
тов, в которых инвесторами высту-
пают такие гиганты как «Газпром», 
«Роснефть» и другие. Однако кри-
зис приостановил реализацию мно-
гих инвестиционных программ, а 
значит, уменьшил объемы заказов, 

и Нижнетуринский электроаппарат-
ный вынужден был перейти на со-
кращенную рабочую неделю.

Сегодня, по словам генерально-
го директора «НТЭАЗ Электрик» 
Сергея Владимировича ОБУХО-
ВА, предприятие работает соот-
ветственно загрузке – еженедель-
но проводится мониторинг и опре-
деляется режим работы цехов на 
ближайшую неделю, в зависимости 
от объема заказа и сроков его вы-
полнения. Ситуация на заводе не 
простая, но стабильная. Руковод-
ству концерна и предприятия уда-
лось избежать массовых увольне-
ний работников и серьезных задер-
жек с выплатой заработной платы. 
Но загрузить работой завод на пол-
ную мощь пока нет возможности из-
за временных финансовых затруд-
нений – выпуск высоковольтного 
оборудования напрямую связан со 

строительством и вводом в экплуа-
тацию новых промышленных объек-
тов в России и странах СНГ, сверну-
тых на период кризиса.

Таково состояние Нижнетуринско-
го электроаппаратного завода на се-
годняшний день. Но ведь он работа-
ет! И как на любом предприятии ма-
шиностроительного комплекса, на 
«Электрике» не обойтись без спе-
циалистов, чей профессиональный 
праздник отмечается 30 октября, - 
без инженеров-механиков. Как ска-
зал главный инженер Сергей Бо-
рисович НОВОСЕЛОВ, люди этой 
профессии обслуживают, ремонти-
руют, налаживают все технологиче-
ское оборудование завода: металло-
режущее, кузнечно-прессовое, сва-
рочное, покрасочное, грузоподъ-
емное. Если оценить кратко роль 
инженеров-механиков на заводе, то 
без них все 300 станков, а значит, и 
весь завод, остановились бы. Может 
быть, не сразу, но обязательно. Руко-
водит энерго-механическим отделом, 
в составе которого энерго-ремонтный 
цех, Борис Наумович РЕЗНИК. Ме-
ханик главного корпуса - Сергей Вя-
чеславович АНТОНОВ.

Не зря, наверное, опытные сле-
сари-ремонтники востребованы всег-
да: кризис не кризис. Вот здесь, на 
заводе, есть станки, которым уже 
больше 40 лет. Поизносились уж по-
рядком, морально устарели, а рабо-
тают. И все профессионализм ре-
монтников, плюс смекалка. «Нет зап-
частей для станков, сами делаем, у 
нас свой станочный парк, - говорит 
исполняющий обязанности началь-
ника энерго-ремонтного цеха Лео-
нид Иванович БЕГЛИЦ, - или в дру-
гих цехах заказываем».

Безусловно, на со-
временном предпри-
ятии работают и со-
временные станки –
многооперационные,
с программным управ-
лением. По словам
инженера-электрони-
ка Сергея Михайло-
вича КОЗЛОВА, в каж-
дом цехе от двух до де-
сяти устройств, напич-
канных электроникой. 
Поди разберись, что 
там вышло из строя. И 
разбирается мастер, и 
успевает в одиночку за 
всем уследить – хоть 
эта техника и желез-
ная, говорит, ни еды, 
ни питья не требует, а 
без должного обслужи-
вания и она свой срок имеет.

Вячеслав Валерьевич ЧЕРНОВ 
пришел работать на завод еще до 
службы в армии, 20 лет назад. От-
служил и вернулся, сюда же. В раз-
ных цехах успел поработать, сей-
час он – слесарь-ремонтник. И нра-
вится ему, и никуда отсюда не соби-
рается, так же, как и Ильдар Куль-
барисович ЮНУСОВ, потому что 
кризисные времена пройдут, и все 
наладится. Да и профессия чисто 
мужская – мужчине для того руки и 
даны, чтобы с железом работать. А 
когда делаешь из «мертвого» желе-
за «живое» – вот где главный инте-
рес, вот где чудеса, если металло-
лом начинает работать.

Сдается, что слесаря-ремонтника 
или инженера-механика никаким 
кризисом не напугаешь: все мож-
но наладить – и станки, и экономи-

ку страны, были бы умения да тер-
пение. Вот и в октябрьском номере 
газеты «Высоковольтник» со слов 
генерального директора концерна 
«Высоковольтный союз» Алексан-
дра МИКУЛИЧА, написано: «Не-
смотря на спад на рынке электро-
технического оборудования, ак-
ционеры и руководство «Высоко-
вольтного союза» постоянно дума-
ют о завтрашнем дне концерна, по-
нимая, что спад в экономике когда-
нибудь закончится и начнется подъ-
ем. Поэтому усилия менеджеров 
компании направлены на постоян-
ный поиск индивидуальных подхо-
дов к нуждам заказчиков в соответ-
ствии с новейшими трендами миро-
вой электротехники».

Ксения РУССКАЯ.
Фото автора.

Профессиональный праздник 

Есть ли у охраны сердце?
Круглосуточно, сменяя друг 

друга, на улицах нашего города 
курсируют автомобили отдела 
вневедомственной охраны при 
ОВД МВД России в г. Лесном. Се-
годня трудно переоценить значи-
мость вневедомственной охра-
ны, ее служба проверена време-
нем. Вневедомственная охрана 
была создана в 1952 году: специ-
альным Постановлением Сове-
та Министров СССР функции по 
охране объектов народного хо-
зяйства были переданы в подчи-
нение милиции. 29 октября дан-
ной службе исполнилось 57 лет.
И в канун этой даты мы встрети-

лись с начальником ОВО при ОВД 
МВД России в городе Лесном май-
ором милиции Андреем СКУРИХИ-
НЫМ.

- Андрей Александрович, какие 
задачи стоят сегодня перед ва-
шим подразделением?

- Цель вневедомственной охра- 
ны – защита объектов всех форм 
собственности от преступных пося-
гательств, а из этого вытекают сле-
дующие задачи: реагировать на 
каждый вызов, опережать преступ-
ников на шаг, не оставлять им шан-
сов на безнаказанность.

Однако нельзя сказать, что в охра-
не занимаются только тем, что кру-
глые сутки защищают вверенные им 
объекты и квартиры. Помимо своей 
основной задачи, наряды милиции 
ОВО вносят существенный вклад в 
обеспечение правопорядка и борьбу 
с преступностью в городе, являясь 
элементом в системе единой дисло-
кации сил и средств милиции. Поэ-
тому, когда над улицами властвует 
ночь, каждый подозрительный про-
хожий или подвыпившая компания 
вызывают у милиционеров вневе-
домственной охраны пристальный 
интерес – недаром вневедомствен-
ную охрану называют еще «ночной 

милицией». В обязанности групп за-
держания также входит осмотр га-
ражных массивов, индивидуальных 
садовых участков, что вносит су-
щественный вклад в профилактику 
преступлений, потому как, зная, что 
где-то рядом может быть сотрудник 
милиции, потенциальный преступ-
ник зачастую отказывается от своих 
преступных намерений.

- Сегодня ОВО – это одно из са-
мых подготовленных и технически 
оснащенных подразделений мили-
ции, – отмечает Андрей Скурихин. – 
На сотрудников распространяют-
ся все положения Закона «О мили-
ции». А это дает им право на приме-
нение специальных средств и огне-
стрельного оружия. Наряды патру-
лируют определенные секторы горо-
да, что позволяет сотрудникам ОВО 
прибывать к охраняемым объек-
там и квартирам в максимально бы-
стрые сроки – за три-пять минут.

- Каким образом происходит ин-
формирование и координирова-
ние деятельности подразделения 
вневедомственной охраны?

- Отмечу: лицом любого мили-
цейского подразделения являет-
ся дежурная часть, а у вневедом-
ственной охраны есть еще и серд-
це. Это пункт централизованной си-
стемы наблюдения, куда поступа-
ют все сигналы тревоги с охраняе-
мых объектов и квартир, куда стека-
ется вся информация об охраняе-
мых объектах и где трудятся исклю-
чительно женщины. Сигнал посту-
пает к дежурной, которая направля-
ет группу задержания на объект. Че-
рез несколько минут наряд прибыва-
ет на место происшествия, произво-
дит осмотр внешних границ объекта 
и, в случае необходимости, произво-
дит задержание незаконно проник-
нувших лиц. Именно от оперативно-
сти и внимания работающих здесь 
дежурных зависят чья-то жизнь, со-
хранность имущества, успех задер-
жания преступников.

- Что Вы можете пожелать со-
трудникам в канун Дня вневе-
домственной охраны?

- Не бывает успехов в служебной 
деятельности подразделения, если 
нет в команде крепких профессио-
налов, работающих по призванию и 
по совести. С уверенностью можно 
сказать: у нас во вневедомственной 
охране таких большинство. Молодые 
сотрудники перенимают традиции 
и опыт ветеранов. Немалый вклад 
в становление и развитие служ-
бы охраны внесли: О.Л. Иванов,
Б.Б. Берсенев, А.Н. Фокин, Н.П. Ан-
кушин, А.В. Аверин, М.В. Мым-
рин, Ю.А. Забродин, В.А. Шалавин 
и многие другие.

Дорогие коллеги, уважаемые ве-
тераны! Сердечно поздравляю вас 
с годовщиной образования службы, 
желаю крепкого здоровья, успеха в 
нашем непростом, но таком важном 
деле, и конечно – семейного благо-
получия, – заключает Андрей Алек-
сандрович Скурихин.
Беседовала Наталья ФРОЛОВА.

Фото Елены БЕЛОВОЙ. 

Группа задержания ОВО при ОВД: 
А.В. Шерлаимов и Э.Н. Идаятов.

В центре – начальник ОВО при ОВД А.А. Скурихин, 
слева – начальник ПЦО ОВО при ОВД С.Г. Булдаков, 
справа – юрисконсульт ОВО И.А. Соколов 
и командир взвода ОВО Э.Р. Акчурин. 

И.К. Юнусов.

В.В. Чернов.


